

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Aún soy y seré panista: Reynoso Femat. Luis Armando Reynoso Femat, gobernador de Aguascalientes, puntualizó que aún no ha sido “expulsado” de las filas panistas, sino sólo “notificado” de la declaratoria emitida por la cúpula partidista el 30 de agosto. Será el escenario legal el que pondrá a cada quien en su lugar, añadió el mandatario en referencia a su anticipado propósito de interponer un juicio de protección de sus derechos políticos ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) aunque no le puso fecha. (EL FINANCIERO, P. 37, POLÍTICA, MARÍA LUISA GONZÁLEZ)

Publicación Diario Oficial de la Federación. En el Diario Oficial de la Federación (DOF) se publica el Acuerdo General de la Comisión de Administración por el que se crea el Comité de Ecoeficiencia Medioambiental del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), y se especifica que en términos de lo dispuesto por el artículo 99, párrafo décimo, de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y en el artículo 205 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, la administración, vigilancia, disciplina y carrera judicial del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación estarán a cargo de la Comisión de Administración; que con el fin de dar continuidad a los compromisos adquiridos en el "Plan Estratégico Institucional 2010-2016 del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación", así como de los programas de auditoría ambiental, y del ahorro de energía eléctrica, se estableció el punto 24 denominado "Programa de Ahorro y Optimización de Recursos, Espacios Físicos y Mobiliario" del plan estratégico en cita, motivo por el cual, se considera necesario la integración de un Comité de Ecoeficiencia Medioambiental en este órgano jurisdiccional encargado de coordinar, proponer, supervisar, evaluar e informar sobre las acciones tendientes a cumplimentar el citado Programa, con el fin de adoptar políticas ambientales para alcanzar un equilibrio ecológico y la protección del medio ambiente. (DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN)

Géneros de Opinión

Teléfono Rojo/ José Ureña. El máximo Tribunal Electoral del país va hacia sentencias con pronósticos previsibles. No habrá anulación de votaciones para gobernador en ninguno de los 12 estados. Es decir, los cuatro procesos impugnados y pendientes de calificar no tendrán cambio alguno. Zacatecas será gobernado por Miguel Alonso Reyes a partir del domingo 12 de septiembre, Durango por Jorge Herrera Caldera desde el 15; Veracruz por Javier Duarte, quien entrará al poder en diciembre y Francisco Olvera en Hidalgo hasta abril de 2011. Son significativas estas previsiones de los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación porque ha habido muchas presiones desde el Poder Ejecutivo y de los partidos. En Los Pinos dan seguimiento especial a Durango, mientras el panista César Nava y el perredista Jesús Ortega no cesan de visitar y hablar con los magistrados y en especial con la presidenta María del Carmen Alanís Figueroa. (OVACIONES, P. 2, OPINIÓN, TELÉFONO ROJO, JOSÉ UREÑA)

Plaza Pública/ Libertad Hernández Landa/ Miguel Ángel Granados Chapa. El texto fue publicado en mayo pasado en el espacio periodístico de la red Pasillos del Poder, de César Augusto Vázquez Chagoya, periodista que ha tenido larga trayectoria en la prensa veracruzana, especialmente en el sur de la entidad. Como la información se produjo en el fragor de la contienda por la gubernatura, había que tomarla con un grano de sal, porque podría ser parte de la guerra sucia que los participantes en el proceso electoral libraron sin límite. Pero una vez concluida la batalla política, aunque estén por resolverse las impugnaciones de Miguel Ángel Yunes Linares al triunfo de Javier Duarte de Ochoa, que se ventilan ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), importa difundir la acusación contra el ex candidato panista, directamente lanzada por Fidel Cuéllar Cázares, quien era secretario particular de la doctora Libertad Hernández Landa, asesinada con saña en la ciudad de México el 6 de agosto de 1998. (REFORMA, P. 13, OPINIÓN, MIGUEL ÁNGEL GRANADOS CHAPA)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2010

Pepe Grillo/ César Nava quiere más. Los socios PAN-PRD quieren sacarle más a su alianza. Con las elecciones de gobernador del 4 de julio sancionadas y declarados los ganadores, Nava pide más. Tiene en la Sala Superior del Tribunal Electoral la impugnación de los procesos de Veracruz, Durango e Hidalgo. Se resolverán esta semana y el panista sueña con lograr algo que le agradezcan. (LA CRÓNICA DE HOY, P. TRES, OPINIÓN, PEPE GRILLO)

Juegos de Poder/ Comenzó la censura de noticieros/ Leo Zuckermann Poco a poco, en casos de bajo perfil, está ocurriendo lo que en su momento alertamos los críticos de la reforma electoral de 2007: la censura en los medios de comunicación. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ya se adjudicó la facultad de evaluar y sancionar los contenidos en entrevistas que aparecen en noticieros de la radio y televisión. Por lo pronto lo ha hecho en lugares con poca resonancia nacional, pero que ya generaron los precedentes judiciales que pueden ser utilizados en el futuro en medios de mayor envergadura. Una barbaridad para todos aquellos que creemos que la libertad de expresión es una de las condiciones más importantes de la democracia. (EXCÉLSIOR, P. 4, JUEGOS DE PODER, LEO ZUCKERMANN)

Por Correo Electrónico/ Hartazgo calderoniano. Existe información de que Felipe Calderón tuvo una reunión en Los Pinos, con 11 panistas inquietos suspirantes a sucederlo. Según trascendió se dieron a conocer las reglas del juego y que el ungido del PAN, saldrá de una "elección interna" dio el disparo de salida. Para colmo, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación resolvió que violó la Constitución (art. 41) al emitir, varios mensajes, con supuestos logros en materia de seguridad pública, la simplificación impositiva y la creación de medio millón de empleos, pero que -en realidad- tuvieron como propósito apoyar a los candidatos del PAN, a los diversos cargos de elección. Es grave que se viole la Constitución, pero es más grave que la viole el Presidente de la República y que dichas transgresiones queden impunes, pues al presidente no se le puede sancionar. Quien ocupa la máxima responsabilidad de la Nación, debe y tiene que predicar con el ejemplo. (EL SOL DE MÉXICO, P.2, DOBLE VÍA, DE LA REDACCIÓN; LA PRENSA, P. 2, NOTICIAS DE PRIMERA PLANA, DE LA REDACCIÓN)

Índice político/ Palabras huecas/ Francisco Rodríguez. En el aquelarre panista actual, ni siquiera hace falta decirle al ocupante de Los Pinos. Sus fobias y "mecha corta", sus problemas de carácter -sentimientos y emociones- le provocan una suerte de paranoia al sentirse perseguido, acosado y hasta humillado por los priístas, en contra de los cuales se lanza con inusitado fervor. Las increíbles alianzas electoreras antipriístas con ex priístas y aún con quienes le consideran ilegal son aquí el ejemplo. Este de Felipe Calderón es un problema heredado. Creció en un ambiente familiar deprimido, depauperado, que su padre justificaba alegando que era provocado por las políticas priístas. Son fobias de las que jamás se podrá curar el hijo de don Luis Calderón Vega. Por eso y porque no quiere entregar a un tricolor la banda presidencial que por un fallo del Tribunal Electoral se cuelga al pecho, pero sobre todo porque "la mejor defensa es el ataque", Calderón embiste a los más conspicuos priístas en activo. Dos ejemplos, Manlio Fabio Beltrones y Fidel Herrera Beltrán. (DIARIO IMAGEN, P. 17, OPINIÓN, FRANCISCO RODRÍGUEZ)

Tras la puerta del poder/ No es el país, eres tú: Peña a Calderón/ Roberto Vizcaíno. Los mexicanos no son los culpables de que el país viva tal caos, retroceso económico y social, y un inusual estado de violencia, sino el gobierno de Felipe Calderón, afirmó ayer el gobernador Enrique Peña Nieto. Indicó que el próximo año en el Estado de México se realizarán las elecciones para elegir a su sucesor. "Como gobernador, dentro del marco de la ley y con imparcialidad, contribuiré a que las elecciones se realicen en un marco de estabilidad, armonía y paz social", dijo. Era un reproche en sí a la actuación abusiva e intervencionista de Calderón, quien desde la Presidencia intervino a favor de los candidatos del PAN, lo cual fue sancionado por el IFE y el Trife. Y concluyó al indicar que México requiere de un gobierno que no sólo tenga como objetivo ser eficaz, sino también ser incluyente. (DIARIO IMAGEN, P. 16, OPINIÓN, TRAS LA PUERTA DEL PODER, ROBERTO VIZCAÍNO)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2010

Expulsión/ Carlos Pacheco. El Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) notificó al gobernador de Aguascalientes, Luis Armando Reynoso Femat sobre la decisión que tomó el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de expulsarlo del instituto político. En un comunicado, el PAN en la entidad confirmó que la notificación se entregó en Palacio de Gobierno, para que se hiciera llegar a Reynoso Femat. Hasta el momento, Reynoso Femat no ha dado declaraciones respecto a la expulsión que dictaminó el CEN del PAN, sólo con comunicados se ha anunciado que acudirá ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para impugnar esa determinación. (REVISTA CAMBIO, P. 39-40, CARLOS PACHECO)

Desplegado del PRD. Mediante un desplegado el PRD expresó su solidaridad con la familia del diputado perredista Marcos Cruz Martínez y condenó los hechos ocurridos en contra de su esposa Salma Guzmán Daher quien fue secuestrada y recibió amenazas de muerte el pasado 1 de septiembre en Durango. "Consideramos que estos sucesos son intimidatorios y tienen como fin lograr el amedrentamiento político de los actores de la coalición "Durango Nos Une" (PAN, PRD y Convergencia), particularmente en contra de José Rosas Aispuro. Es pública y notoria la molestia del mandatario estatal por los resultados electorales de julio, y por que el Trife pudiera anular la elección a gobernador en contra de Rosas Aispuro y el diputado Marcos Cruz. (LA JORNADA, P. 15, PRD)

Sala Guadalajara

Enciclopedia política. Como una aportación a la conmemoración del Bicentenario, el nuevo presidente de la Cámara de Senadores, Manlio Fabio Beltrones, presentó en el Instituto Belisario Domínguez, la Enciclopedia Política de México, la cual fue coordinada por el magistrado de la Sala Guadalajara del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, José de Jesús Covarrubias Dueñas. (REVISTA VÉRTIGO, P. 45, ENCICLOPEDIA POLÍTICA)

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

Debemos ir más allá de fastuosos festejos: Guillermo Ortiz Mayagoitia. La Independencia y la Revolución merecen más que fiestas, respetuosas conmemoraciones que inviten a la reflexión de los conflictos del pasado y a la capacidad de nuestros próceres de convertir esos conflictos en soluciones constitucionales, consideró el ministro Guillermo Ortiz Mayagoitia, presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Al participar en la ceremonia de inauguración de la Galería de Palacio Nacional, que encabezó el presidente Felipe Calderón, enfatizó además que "debemos ir más allá de fastuosos festejos y compartir con el mundo nuestro deseo de construir una sociedad cada vez más pacífica; cada vez más igualitaria; cada vez más tolerante y democrática y cada día más justa". (EL SOL DE MÉXICO, P. 10A, BERTHA BECERRA)

Llamado a Corte a acatar fallo sobre desaparecido. René Arce, senador del PRD, exhortó a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) a acatar los alegatos y principios establecidos por la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), en materia de fuero militar y así resolver el caso Rosendo Radilla Pacheco, quien fue detenido por un retén en Guerrero. Explicó que el fallo de la Corte Interamericana se establece una condena a realizar modificaciones legislativas sobre el fuero militar y desaparición forzada de personas y otra al Ejecutivo para ubicar y sancionar a todos los responsables. (DIARIO DE MÉXICO, P. 4, JULIO CÁRDENAS)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2010

No podrán ampararse por corte de luz: SCJN. La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) blindó a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en contra de las inconformidades que se generen en los próximos días, entre la población, por los cortes de luz que realice ante la falta de pago del servicio que brinda. Los ministros de la Segunda Sala del máximo Tribunal emitieron un par de tesis con base en las cuales determinaron que el corte o suspensión de la energía eléctrica contratada con la CFE, por falta de pago oportuno, no puede ser impugnado mediante un juicio de amparo. (EL GRÁFICO, P. 13, CARLOS AVILÉS)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Alonso y Coria renunció por presiones de priístas: PRD. Rafael Hernández Estrada, representante del PRD ante el Instituto Federal Electoral (IFE), dijo que presiones del priísmo a algunos consejeros electorales propiciaron la renuncia de Alberto Alonso y Coria al Registro Federal de Electores (RFE). Se manifestó porque Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del IFE, nombre a un encargado del despacho en el RFE hasta que el Congreso de la Unión determine la llegada de los tres nuevos consejeros electorales antes de que finalice octubre. Aseguró que el PRD impedirá la llegada al RFE de alguna persona vinculada al PRI. (DIARIO DE MÉXICO, P. 4, DE LA REDACCIÓN)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Distrito Federal

Inicia difusión de elecciones vecinales. Personal de las 40 direcciones distritales del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), así como de sus oficinas centrales, llevaron a cabo el pasado fin de semana actividades de volanteo, pega de carteles y perifoneo en las diversas colonias de la Ciudad de México, a fin de difundir la elección de Comités Ciudadanos y Consejos de los Pueblos 2010, a realizarse el próximo 24 de octubre. Las actividades realizadas tienen como finalidad informar a los ciudadanos sobre el proceso de participación ciudadana en curso específicamente en lo relativo al inicio del periodo para el registro de las fórmulas que contendrán en cada colonia, el cual correrá del cinco al 12 de septiembre. (EL SOL DE MÉXICO, P. 6ª, MANUEL COSME)

Ebrard: los priístas están totalmente aterrados. Marcelo Ebrard jefe de gobierno del Distrito Federal, aseguró que a los priístas “los tiene totalmente aterrados” el tema de las alianzas y máxime si se llega a consumir una más en el Estado de México para la elección de gobernador en 2011. Así respondió de inmediato Ebrard a la advertencia de Enrique Peña Nieto respecto de que las alianzas entre proyectos antagónicos no sólo “generan confusión y desconfianza en la política”, sino que también “promueven una democracia sin contenido”. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 5, RODOLFO MONTES)

PRD, sin acuerdos en su plenaria. Sin ningún acuerdo y con las mismas divisiones al interior, el grupo parlamentario del PRD en la ALDF concluyó su “encerrona”, en la cual sólo hubo propuestas por parte de legisladores y jefes delegacionales. En los dos días que duró la plenaria se realizaron cinco módulos en materia de Administración de justicia y Seguridad Pública, Derechos Políticos, Medio Ambiente, Derechos Sociales y Derechos Económicos. (MILENIO DIARIO, P. 30, CARLOS GUTIÉRREZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2010

Estado de México Avanzan pláticas para alianza: PAN Octavio Germán Olivares, dirigente del PAN en el Estado de México, aseguró que cada 15 días sostiene reuniones para llegar a una alianza con Juan Abad, líder estatal de Convergencia; Luis Sánchez, dirigente estatal del PRD; diputados locales y federales del Partido del Trabajo, Carlos Sánchez y Oscar Sánchez Yáñez, respectivamente. Esta semana sostendrán una nueva reunión para construir un proyecto de trabajo que ayude a tener una alternancia en la entidad que lleve a mejorar la situación de los ciudadanos. (UNOMÁSUNO, P. 33, FELICITAS MARTÍNEZ Y JAIME ARRIAGA)

Hidalgo

Murió el ex alcalde de Ixmiquilpan. El sábado se declaró clínicamente el fallecimiento del ex presidente municipal de Ixmiquilpan, Hidalgo, Cirilo Hernández Quezada, como consecuencia de problemas ventilatorios y desequilibrio acidótico. Estaba en terapia intensiva del Hospital General de Pachuca, donde ingresó, la tarde del lunes pasado, al recibir un impacto de bala en la cara. (EL SOL DE MÉXICO, P. 1B, ALBERTO GONZÁLEZ)

El Panal también va con Heladio. Los partidos del Diálogo para la Reconstrucción de México (DIA) se aprestan a ampliar su alianza con el Partido Nueva Alianza en Guerrero, con Ángel Heladio Aguirre como candidato. De acuerdo a las pláticas, encabezadas por el mismo dirigente de la sección XIV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Emiliano Guzmán, y el secretario general, José Villanueva dicen, aunque el Panal tiene presencia electoral mínima en el estado en un acuerdo de coalición les sería reconocida la fuerza del magisterio y con ello el porcentaje de votos necesario para garantizar recursos públicos vía prerrogativas. (LA RAZÓN, P. 6, DE LA REDACCIÓN)

Michoacán

Si el PRD pierde el gobierno de Michoacán entraría en una severa crisis política. De cara a las próximas elecciones de 2011 para renovar el Poder Ejecutivo estatal, la dirigente del Partido de la Revolución Democrática en la entidad, Fabiola Alanís Sámano dejó en claro que “debemos tener la convicción de que si el PRD perdiera por alguna circunstancia el gobierno de Michoacán, la izquierda nacional entraría en una severa crisis política que necesitaría muchos años para salir adelante”. “No podemos permitirnos construir una derrota”, afirmó en su mensaje durante la ceremonia denominada Honor a quien honor merece, celebrada en el salón Michoacán del Centro de Convenciones de esta capital, mediante la cual entregó reconocimientos a los fundadores del partido del sol azteca. (LA CRÓNICA, P. 16, IGNACIO ROQUE MADRIZ)

Baja California Sur

Corrientes perredistas se oponen a ir con el PAN. Siete corrientes del PRD conformaron un bloque opositor a la alianza de ese partido con el PAN en el Estado de México, e impulsarán en el Consejo Nacional un acuerdo sólo de izquierdas, lo mismo que para Baja California Sur. En la propuesta de resolución de línea política que se presentará con la firma de 125 consejeros nacionales, se reconoce que “aunque en los pasados procesos electorales se logró la alternancia en algunos gobiernos estatales, eso no quiere decir que la derecha se haya debilitado ni que su proyecto se haya frenado. (MILENIO DIARIO, P. 5, LILIANA PADILLA)

LUNES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2010

INFORMACIÓN RELEVANTE

Alianzas amenazan la democracia: Peña. Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México, advirtió que “no se puede convocar a la unidad de propósitos y al mismo tiempo actuar por consignas o intereses particulares”; por ello alertó que “la delincuencia no es el único riesgo que enfrenta el país. Hay otra grave amenaza: la lucha del poder por el poder mismo que promueve una democracia sin contenido y que por el sólo fin de obtener el poder se negocian alianzas entre proyectos antagónicos generando con ello confusión y desconfianza en la política”. Así lo sostuvo el mandatario estatal en el Teatro Morelos al rendir su V Informe de Gobierno ante la presencia de al menos una docena de gobernadores —incluido el jefe de gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard— y la plana mayor del Partido Revolucionario Institucional (PRI). (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 4, RODOLFO MONTES; EL UNIVERSAL, P. 1 ESTADOS, MARÍA TERESA MONTAÑO Y EDUARDO ALONSO; EL SOL DE MÉXICO, P. 1 Y 3 A, DIONA GARCÍA; OVACIONES, P. 1, RITA MAGAÑA Y PATRICIA RAMÍREZ)

Manlio y Peña Nieto, presidenciables. La sucesión presidencial adelantada fue confirmada ayer en el Estado de México, donde el ex presidente del PRI Roberto Madrazo Pintado afirmó que Enrique Peña Nieto y Manlio Fabio Beltrones son las cartas más fuertes del tricolor para volver al Palacio Nacional. Y aunque Manlio Fabio Beltrones dijo que no son tiempos para hablar de ello, Madrazo siguió en la avanzada y descartó a Beatriz Paredes de la competencia. El aspirante panista Santiago Creel acusó a Peña Nieto de arcaico por blindar al Estado de México de una alianza opositora. (EL FINANCIERO, P. 1 Y 39, MANUEL VELÁSQUEZ, ANGELLE HÉRNANDEZ Y ROSALÍA SERVÍN; MILENIO DIARIO, P.4, RODOLFO MONTES)

El PRI se queda con todo el Congreso. En el último día del plazo constitucional, los partidos políticos en la Cámara de Diputados destrabaron sus diferencias para dar paso al Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la Mesa Directiva y a Acción Nacional (PAN) para la Junta de Coordinación Política. Gracias al aval de 458 diputados, el priísta Jorge Carlos Ramírez Marín rindió protesta como nuevo presidente de la Mesa Directiva, en sustitución del panista Francisco Ramírez Acuña. A cambio, el PRD presidiría los dos órganos de gobierno en el tercer año de la actual legislatura mediante una futura reforma legal encorchetada -con un acuerdo firmado- para que se realice sólo por una ocasión. Con el acuerdo de ayer el PRI tiene la presidencia tanto de la Cámara de Diputados como la del Senado de la República. La Ley Orgánica vigente en el Palacio de San Lázaro impide que el mismo partido ocupe la presidencia de la Mesa Directiva y de la Junta de Coordinación Política, pero para septiembre de 2011 se podría hacer una excepción, siempre y cuando se vote por dos terceras partes de lo presente en la fecha de la elección. (EL UNIVERSAL, P. 4 A, ANDREA MERLOS Y JUAN ARVIZU; OVACIONES, P. 1, PATRICIA RAMÍREZ; EL FINANCIERO, P. 33, VÍCTOR CHÁVEZ; EL SOL DE MÉXICO, P. 5 A, GABRIEL XANTOMILA; LA CRÓNICA DE HOY, P. 7 ALEJANDRO PÁEZ, MILENIO DIARIO, P. 8 FERNANDO DAMIÁN; EL ECONOMISTA, P. 37, ROLANDO RAMOS)

El PRD impulsará legislación para frenar a la Iglesia. La Fracción del PRD en la Cámara de Diputados impulsará una reforma constitucional para establecer expresamente el carácter laico del Estado mexicano y frenar la permanente embestida de la jerarquía católica contra ese principio. Dicha acción responde al activismo político de diversos ministros de culto, como el obispo Onésimo Cepeda, quien sostuvo que el Estado laico “es una jalada”. “Con la iniciativa se busca establecer con claridad en el artículo 40 constitucional la voluntad del pueblo mexicano para constituirse en una República representativa, democrática, laica, federal, compuesta de estados libres y soberanos en todo lo concerniente a su régimen interior, pero unidos en la Federación”, detalla el documento. (MILENIO DIARIO, P. 10, FERNANDO DAMIÁN)

FCH pide al PAN sacar iniciativas. El presidente Felipe Calderón pidió a la bancada del PAN en el Senado cerrar filas y comprometerse con la agenda de seguridad que marcará la administración hasta 2012. El jefe del Ejecutivo federal presentó a los 50 senadores la lista de iniciativas que enviará al Congreso: policía con mando único en estados, fuero militar, lavado de dinero, responsabilidad penal de adolescentes y nuevas adecuaciones al Código Procesal Penal o juicios orales.

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2010

A este paquete de iniciativas que el presidente Calderón Hinojosa planea presentar se suma una lista de los proyectos preparados por la bancada: Ley de Procuración de Justicia, Ley Federal de Fronteras, Ley Federal de Seguridad Privada, incorporación de la figura de contención. (EL UNIVERSAL, P. A 11, ELENA MICHELLE)

Lujambio está metido en temas electorales, acusa el PRI. El PRI en el Senado acompañó la postura de la dirigente del magisterio, Elba Esther Gordillo, de que el país no ha logrado la meta de modernización educativa, porque Alonso Lujambio, secretario de Educación, se ha dedicado a atender cuestiones electorales, como muchos otros de sus compañeros de gabinete. Fernando Castro Trenti, vicecoordinador priísta, señaló que a pesar de los esfuerzos que realiza el SNTE, "efectivamente el país no ha podido alcanzar la meta de la modernización educativa por la falta de voluntad de los funcionarios encargados de la educación". Dijo que la profesora tiene razón al decir que Lujambio sólo está dedicado, al igual que los demás secretarios del gobierno federal, a atender las cuestiones electorales". (MILENIO DIARIO, P. 7, ANGÉLICA MERCADO)

Estoy dedicado al sistema educativo, refuta Lujambio. Alonso Lujambio, secretario de Educación Pública, se dijo extrañado ante las acusaciones que hiciera la lideresa del SNTE, Elba Esther Gordillo, de que está más preocupado por las elecciones presidenciales de 2012 que por cumplir con su labor de superar el rezago educativo y mejorar los contenidos formativos. "Me sorprende que haga esas declaraciones puesto que el esfuerzo que hemos realizado y el diálogo continuo que hemos establecido entre la SEP y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación ha sido productivo, y tenemos que profundizar en ello", dijo. (MILENIO DIARIO, P. 7, BLANCA VALADEZ; EL ECONOMISTA, P. 36, OMAR BRITO)

Aprobación a FCH tiene ligera alza/Convence a 88% lucha antinarco. En una encuesta publicada por el Universal, sobre el desempeño del presidente Felipe Calderón, fue aprobada por 45.4% de los entrevistados que avalan mucho o algo el trabajo que está haciendo, mientras que el 28.5% lo reprueba mucho. Durante la última medición, realizada en mayo pasado, la aprobación se ubicó en 41.2% con calificación favorable, mientras que el 36.8% lo reprobó. Por otra parte en una encuesta telefónica nacional realizada por el Diario Excelsior después del mensaje político de Calderón, luego de entregar el IV Informe, menciona que para la opinión pública el mensaje presidencial fue la lucha por la seguridad pública, así como las razones del combate contra el crimen organizado y el narcotráfico que resultaron convincentes para un 88% de los encuestados. (EL UNIVERSAL, P. 6, DE LA REDACCIÓN Y EXCÉLSIOR, P. 16, ULISES BELTRÁN Y ALEJANDRO CRUZ)

Hay un tercer sobreviviente de la matanza en Tamaulipas. El presidente del El Salvador, Mauricio Funes, dijo que hay un tercer superviviente –de nacionalidad salvadoreña– de la masacre de 72 inmigrantes latinoamericanos en México, y que al parecer se encuentra en Estados Unidos. "Sabemos de un ecuatoriano, luego supimos de un hondureño, y sabemos también de un salvadoreño, que se encuentra ya en Estados Unidos y que afortunadamente evitó ser asesinado", afirmó Funes en la ceremonia de recibimiento de los cadáveres de once nacionales, víctimas de esa matanza. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 13, EFE)

Crimen roba ganado y lo vende al mercado formal. Asociaciones de ganaderos en al menos 11 estados registraron en los últimos dos años un incremento de entre 30% y 50% en el robo de ganado (abigeato), que atribuyen a la penetración del crimen organizado y a que los cárteles de narcotraficantes han ampliado sus actividades. Reconocen además que en muchos casos se trata de delincuentes comunes que aprovechan la situación de impunidad para cometer un ilícito. Vicente Gómez, vicepresidente del Consejo Nacional Agropecuario, señaló que las reses se comercializan tanto en rastros clandestinos como en negocios legales. Explica que generalmente la comercialización de carne ilegal se da entre intermediarios, por lo que el comerciante que la expende al público ignora si es producto de un ilícito. Entre diciembre de 2005 y julio de este año, 28.6% de los robos de ganado se dieron de forma violenta.

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2010

En 64% de los casos se usaron armas de fuego, según datos del grupo Multisistemas de Seguridad Industrial. Los estados con mayor índice del delito son Aguascalientes, Estado de México, Chiapas, Coahuila, Jalisco, Michoacán, Querétaro, Sinaloa, Tabasco, Tamaulipas y Zacatecas. (EL UNIVERSAL, P. 1, 8 Y 9C, LILIANA ALCÁNTARA)

México, "pueblo corrupto y asesino": Iglesia católica. La Arquidiócesis de México exhortó a los católicos a exigir cuentas a las autoridades responsables de la migración, porque "no podemos acostumbrarnos a la tragedia" y de ser un pueblo hospitalario "nos hemos convertido en un pueblo corrupto y asesino". El semanario Desde la Fe, en su editorial "La tragedia de nuestros hermanos", afirmó que "somos un país que grita mucho para exigir que mexicanos sean respetados en Estados Unidos, pero poco o nada hacemos por respetar y cuidar a quienes transitan en iguales o peores condiciones a lo largo del país". El arzobispado señala que aún hay capítulos pendientes para mejorar la realidad social, verdaderos problemas que deben analizar y resolver los legisladores, los jueces y las autoridades locales y federales. (MILENIO DIARIO, P. 32, EUGENIA JIMÉNEZ; EL ECONOMISTA, P. 34, ANA LANGNER; LA CRÓNICA, P. 13, BRENDA TÉLLEZ; OVACIONES, P. 2, DE LA REDACCIÓN)

Muestran restos de 14 héroes. El presidente Felipe Calderón acompañado por los titulares del Senado, Manlio Fabio Beltrones, y del Poder Judicial, Guillermo Ortiz, inauguraron la galería de Palacio Nacional y la exposición "México 200 años. La Patria en Construcción". En el recinto, que será abierto hasta el 20 de septiembre al público, serán exhibidas 500 piezas históricas del Bicentenario de la Independencia (1810) y del Centenario de la Revolución Mexicana (1910). Se mostrarán los restos de 14 de los héroes: Miguel Hidalgo, Ignacio Allende, Juan Aldama, Mariano Jiménez, Mariano Matamoros, José María Morelos y Pavón, Francisco Javier Mina, Pedro Moreno, Víctor Rosales, Vicente Guerrero, Leona Vicario, Guadalupe Victoria, Andrés Quintana Roo y Nicolás Bravo. También habrá pinturas, esculturas, grabados, manuscritos, documentos originales, impresos, monedas, indumentaria, textiles, armamento, fotografías y mobiliario. (EL UNIVERSAL, P. 17, HORACIO JIMÉNEZ)

ONU y OEA demandan autonomía para el IFAI. Las organizaciones de las Naciones Unidas (ONU) y de los Estados Americanos (OEA) hicieron un llamado al gobierno federal, a sus distintas entidades y a los gobiernos estatales para garantizar que los órganos de transparencia sean "autónomos" y sus resoluciones sean "definitivas e inatacables". El llamado lo hicieron los relatores especiales para la Libertad de Expresión de la OEA, Catalina Botero, y de la ONU, Frank La Rue, después de su visita a nuestro país —del 9 al 24 de agosto pasado— donde se les informó que recientemente el Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa aceptó revisar dos resoluciones del Instituto Federal de Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales (IFAI). (EL UNIVERSAL, P. 13, HORACIO JIMÉNEZ)